

自分が好き！みんなが好き！笑顔かがやく 千小っ子！

千小だより



令和3年度2月号
摂津市立千里丘小学校
校長 撰田 裕美

ふりかえりとともに さらに次へ…

日頃は本校教育活動にご理解・ご協力賜り厚くお礼申し上げます。

2月4日は立春です。立春とは冬と春を分ける節分の翌日で、寒さがあけて春に入る日ということですが、まだまだ寒い日が続きます。この時期は今年度の総括から来年度の目標を立てる時期でもあります。

先日1月26日、本校の研究発表会を開催いたしました。「説明文を軸とした、考えや思いがにつながる授業づくり」をテーマにした1年間の授業研究の集大成となる発表会です。コロナ禍において、多くの方から授業を見ていただいて意見をいただくためには、何ができるかということも併せて考えた1年でした。50名を超える方々の参加があり、貴重な意見をいただいたところです。また、指導いただいている大阪成蹊大学の辻村敬三教授からは、学習指導要領で示されている「主体的で対話的で深い学び」につながる学習展開・学習活動になっており、この流れを定着することが子どもたちのこれからを生き抜く力になるというご助言をいただきました。

Zoomでの協議



子どもたちにとっても、次に向かう大切な時期です。子どもたちがやりたいことを見つけ努力を続けて実現できるように、学校もPDCAサイクルで進んでまいります。

新型コロナウイルス感染症の新規感染者数が急激に増加しています。感染症対策をあらためて徹底してまいります。毎朝の検温、マスク着用、手洗いなど引き続きご協力いただきますようよろしくお願いいたします。

★下校時刻にご注意ください★

- 2月 7日(月) 1～3年→14:00 / 4～6年→14:50 下校 ※教職員の研修のため
- 2月 15日(火) 全校4時間授業(13:15下校) ※教職員の研修のため
- 3月 11日(金) 1～5年→14:50 下校 / 6年→15:35 下校 ※卒業式リハーサルのため
- 3月 17日(木) 1～4-6年→14:50 下校 / 5年 15:35 下校 ※卒業式準備のため

学校教育目標

友情をはぐくみ
共に学び合う中で、確かな学力をつけ、
心豊かで、たくましい子どもの育成

HPからも、学校からの情報を発信しています。

(URL) <https://www.city.settsu.osaka.jp/shougakkou/senrioka/index.html>



2月行事予定

| 日 | 曜 | 学校行事 |
|----|---|--|
| 1 | 火 | |
| 2 | 水 | セーフティパトロール |
| 3 | 木 | 全校集会 |
| 4 | 金 | English Day |
| 5 | 土 | |
| 6 | 日 | |
| 7 | 月 | 水曜時程月曜時間割(教職員研修の為) ※1～3年生→14:00 下校 ※4～6年生→14:50 下校 放課後しゅくだい広場(3年) |
| 8 | 火 | 入学説明会 |
| 9 | 水 | わくわく広場 |
| 10 | 木 | 三中乗り入れスクール(6年) |
| 11 | 金 | 建国記念日 |
| 12 | 土 | |
| 13 | 日 | |
| 14 | 月 | 放課後しゅくだい広場(3年) |
| 15 | 火 | 4時間授業(13:15下校) ※教職員の研修のため |
| 16 | 水 | クラブ活動(4～6年) |
| 17 | 木 | 放課後学習広場 |
| 18 | 金 | |
| 19 | 土 | PTA 運営委員会 ともに生きるつどい |
| 20 | 日 | |
| 21 | 月 | 放課後しゅくだい広場(3年) |
| 22 | 火 | |
| 23 | 水 | 天皇誕生日 |
| 24 | 木 | |
| 25 | 金 | |
| 26 | 土 | |
| 27 | 日 | |
| 28 | 月 | |



3月行事予定(案)

| 日 | 曜 | 学校行事 |
|----|---|------------------------------------|
| 1 | 火 | |
| 2 | 水 | 6年生を送る会 地区児童会/セーフティパトロール |
| 3 | 木 | 全校集会/放課後学習広場 |
| 4 | 金 | 6年生 お別れ給食 |
| 5 | 土 | |
| 6 | 日 | |
| 7 | 月 | 放課後しゅくだい広場 |
| 8 | 火 | |
| 9 | 水 | |
| 10 | 木 | |
| 11 | 金 | 1～5年→5時間授業 6年→6時間授業 ※卒業式リハーサル |
| 12 | 土 | |
| 13 | 日 | |
| 14 | 月 | |
| 15 | 火 | |
| 16 | 水 | |
| 17 | 木 | 1～4年・6年→5時間授業 5年→6時間授業 ※卒業式前日準備 |
| 18 | 金 | 卒業式(6年生のみ) |
| 19 | 土 | |
| 20 | 日 | |
| 21 | 月 | 春分の日 |
| 22 | 火 | 給食最終日 |
| 23 | 水 | |
| 24 | 木 | 修了式 |
| 25 | 金 | |
| 26 | 土 | |
| 27 | 日 | |
| 28 | 月 | |
| 29 | 火 | |
| 30 | 水 | |
| 31 | 木 | |



【主な4月の予定】
4月8日(金) 始業式
4月11日(月) 給食開始

1.17の日を迎えて…

1月17日(月)、阪神淡路大震災から27年を迎えたこの日、地震の避難訓練を行いました。

6月にも避難訓練を行っていますが、前回と違うのはいつ、どのような状況で訓練が始まるか、児童にも職員にも周知されていないこと。不意に起こる災害に対し、実際に命を守る行動がとれるのか、自分で考え、備える力、実践力が試されました。

そして…、校内に警報音が響き渡り、「緊急地震速報です!」というアナウンスが流れました。

掃除の時間のことでした。学校全体が一瞬で緊迫した雰囲気に入れられ、校内にいる全員が一斉に避難の姿勢をとったことを、放送室にいても感じ取ることができました。訓練を行う中で、児童も教員も命を守るための行動を迫られ、どうすればいいのか考えた一日でした。



①掃除中だったため、教室で机を運んでいた人もいれば、階段を掃き掃除をしていた人、特別教室にいた人…、様々でした。学校にいる全ての人が、それぞれの場所で安全な姿勢を取り、揺れがおさまる(音が鳴りやむ)まで待ちます。



掃除で机を寄せていて机の中に潜れない!それでも慌てず、頭を守って小さくなります。



②地震の後は火災報知器が鳴り響き、避難を開始。途中、「防火扉がしまってる!」「窓ガラスが散乱している!」など、「どうする?」の状況に至る所に…。その非常時の状況の中、教職員の指示に従いながら、時には自分自身で判断しながら避難します。



頭を守りつつ、火事の煙をよけて姿勢を低くし、素早く避難していきます。

③運動場に出たら、素早く並んで点呼開始です。点呼をしていく中で担任の先生がいない!という不測の事態にも、落ち着いて児童は整列し、点呼を無事終えることができました。最後、見当たらなかった教員も見付き(訓練の演出でした)、全員の無事が確認できて、ようやく児童も教員もホッとした表情になりました。



④校長先生から、ご自身の体験談を交えながら「備える」ことの大切さについてお話がありました。普段「当たり前」と思っていることが「当たり前」でなくなるのが災害です。災害はいつ来るか分からない、けれどいつか来るものである、と意識する事が大切だと改めて感じました。



非常食として学校に備えているものを紹介。

＝お願い＝

27年前のことを覚えていますか? 当時学生だった、まだ小さい子どもだったなど、様々かと思えます。もしご家族や親せきの中に震災を経験された方がおられましたら、どこかの機会でその体験をお子さんにお話しただけたらと思います。身近な人の生の声はとて心に響くものです。地震は決して他人事ではないことを、感じて欲しいと思います。

東海・南海地震が起こった時には、淀川を遡って津波が到達するとされています。あまり考えたくはないことではありますが、もし登下校中に地震が起こったら? 夕方、家に子ども一人だけいるときに起こったら? 習い事に行っているときに起こったら? そばに必ず家族がいるとは限りません。万が一の時の連絡場所など、一度家族で話し合っておかれては、と思います。

